

彩光苑を知る

特集「彩光苑を知る」は、彩光苑の各種委員会の委員長を紹介しています。今回は事故苦情対策委員会委員長の根岸和広です。



根岸和広委員長

【どんな活動をしていますか】

事故苦情対策委員会では、彩光苑に入居されている皆様が安心安全に生活して頂くために、事故防止のための活動を行なっています。同じような事故を繰り返さないために、原因と対策を検討しています。苦情に対しては、意見箱などを設置してご意見などがしやすい環境をつくり、入居者様やご家族が安心して頂けるような施設づくりを目指して、活動を行なっています。

【事故について】

事故が発生しないことが一番いいことだと思います。しかし、それは現実として難しい事とも感じています。それでも、事故ゼロに向けた活動を継続していくために、職員への指導や再発防止にむけての取り組みを行っています。また、発生した事故について検証を行い、発生原因について確認した上で、再発防止策の周知を行っています。

入居者様の中には、ご要望などを伝えられない方もおります。声にならない訴えにこえ、少しでも過ごしやすい環境を作りたいと考えております。そのために、職員の意識改革を図っていかねばと思います。

【最後に一言】

事故や苦情は、入居者様やそのご家族にとって、彩光苑への評価につながる事だと考えています。入居者様が安心安全に生活して頂く環境づくりを目指し、ご家族様の信頼を損なわないように今後とも取り組んでいきたいと思っています。

内牧クリニック 便り

熱中症・脱水に気をつけましょう！

かんたん！ OS1の作り方

- 水 1リットル
- 食塩 小さじ1/2
- 砂糖 大きじ4杯と1/2
- ※レモン果汁を入れると飲みやすいです。

※水分はこまめに摂りましょう！ ※こんな病状は要注意です

- ・めまい
- ・頭痛
- ・皮膚をつまんでもすぐ戻らない。
- ・吐き気
- ・汗が出ない



＜お知らせ＞ 特定健診、健康診査を実施中です。
ご自身の健康チェックに、ぜひご活用下さい。

理念

私たちは、地域の人々のために、共に手をつなぎ、一人ひとりを大切に、安心して暮らせるように「福祉・医療・保健」を連携させたサービスを提供します

- 基本方針 -

- 特別養護老人ホーム 彩光苑（介護老人福祉施設・短期入所生活介護）
 - ・家族や地域の人々とともに、高齢者の尊厳を守りつつ寄り添うケアに努めます
 - ・利用者みなさまが、安全で安心して暮らせる環境を整えます
- ケアハウス 彩光苑（軽費老人ホーム・特定施設入居者生活介護）
 - ・利用者みなさまの声を大切に、いつまでも自立した生活が出来るよう支援します
 - ・食事や入浴のサービスを通して、健康的な生活をささえます
 - ・生涯にわたり、安心して生活を営むことができるサービスを提供します
- 内牧クリニック
 - ・地域の人々の健康を願い、心のこもった医療を提供します
 - ・誰もが気楽に集えるクリニックとして、健康相談を行います
 - ・社会福祉法人のクリニックとして、生活困窮をかかえる方々の医療をささえます

ふれあい

発行 社会福祉法人 恩賜 財団 済生会
 支部 埼玉県済生会彩光苑
 〒344-0051
 春日部市内牧3149
 発行者 所長 田嶋 襄
 編集 広報委員会
 発行日 平成30年7月25日

特別養護老人ホーム彩光苑 ・ ケアハウス彩光苑 ・ 内牧クリニック



ふれあい

保育室「にこにこルーム」を開設

彩光苑では職員が保育によって仕事に影響を及ぼさないために、平成30年4月1日に職員向けの保育室を立ち上げました。現在は、2名の職員のお子さんが利用しております。



保育室「にこにこルーム」は、ケアハウスの一角にあります。いつもお子さんの明るい声があがっています。お子さんが保育士と一緒に、彩光苑の苑庭に散歩に行く時もあります。入居者様や職員にお子さんが嬉しそうに手を振ったり、挨拶をすると入居者様が大変喜んで見られます。

今後も職員にとって、安心して仕事ができる良い環境をめざしつつ、取り組んでいきます。

子ども学習室「なでしこスクール」を開校



彩光苑では、平成30年4月より社会貢献活動の一環として、子ども学習室「なでしこスクール」を開校しました。

なでしこスクールは、生活困窮及びひとり親世帯の児童を対象とした学習支援であって、ボランティアの大学生さんが学習支援を行っています。

なでしこスクール開始当初は、児童に緊張している様子も見られましたが、現在ではボランティアの大学生さんと打ちとけた様子も見られています。保護者の皆様からも「安心して任せられます」とのお言葉を頂いています。またボランティア大学生さんからも「児童との関わりは良い勉強になります」との話がありました。



彩光苑では、これからも地域の人たちへの一助となるための社会貢献活動を、継続的に行なっていきます。

学習支援を希望する方がいらっしゃいましたら、彩光苑までお問い合わせ下さい。

「第30回春日部大風マラソン」に参加！

5月4日（金・祝）には、みどりの日にふさわしい晴天の下、第30回春日部大風マラソンが、庄和総合公園を拠点に開催され、彩光苑の有志が参加しました。

当日は、ゲストランナーとして、ボストンマラソン優勝の川内優輝選手も参加されました。ランニングコースは、ハーフマラソン、10km、5km、2kmの4つに分かれており、総勢8500人の市民ランナーが参加する大きな大会となりました。



参加職員（一部）

彩光苑職員は、この日に備えたユニフォームを着て出場しました。マラソンの雰囲気を楽しんだり、ゴールタイムを少しでも縮めるため頑張ったり、川内優輝選手と一緒に記念写真をとったりと、楽しい一日でした。

参加職員からは、来年もぜひ参加したいとの前向きな姿勢が感じられました。

内牧小学校七夕交流会

6月28日（木）には、内牧小学校の4年生が来苑し、七夕交流会が行われました。

はじめに、児童が歌やリコーダーによる演奏と、人形劇を披露しました。続いて、輪投げや折り紙製作、お手玉等、様々なミニゲームを通じて、児童と入居者様の交流を深めました。ゲームに勝った入居者様に、児童が折り紙で出来た花やメダルなどを贈り、入居者様からは笑顔が見られました。



また、児童より、七夕の短冊に入居者様への願いを込めたイラストが贈られました。

短冊には「百歳こえても長生きして下さい」「ずっと元気で、ずっと仲良くしてください」「やさしいおじいちゃんおばあちゃんいてください」など多くの文字が書かれていました。

毎年この時季になりますと、内牧小学校の児童の皆さんが来苑してくれます。入居者様との楽しい交流のひとつになっています。ありがとうございます。



夏祭り開催のお知らせ

今年は、8月26日（日）16時より、恒例の彩光苑夏祭りを開催致します。当日は、焼きそば、焼き鳥、焼きとうもろこし、じゃがバターなどの模擬店やボランティア様による、様々な演目のご披露も予定しております。

ご来苑された皆様には、心より楽しんで頂けますよう、夏祭りの準備を進めているところです。今年は、7月初めから猛暑日が続いておりますが、皆様と一緒に夏祭りを楽しみ、暑さを吹き飛ばしましょう。



「地域合同総合防災訓練」を実施！

今年の防災訓練は、5月31日（木）に内牧二区の住民の皆様と合同で実施いたしました。訓練内容は、夜間に厨房より出火したことを想定した、初期消火、非常通報、避難誘導を行いました。

彩光苑職員による出火場所の確認を行ない、初期消火を実施しました。初期消火不能という想定のもと、館内放送にて避難誘導の告知を行うと同時に、消防署への通報を行いました。

避難誘導は、地域住民の皆様と合同で実施し、車椅子を使用して、入居者様の避難誘導にあたりました。1階は居室から、2階・3階からは、避難用スロープを使用しました。

避難が終了すると、各階の避難誘導の責任者が、訓練本部長に避難完了の報告を行いました。避難訓練終了後に、内牧二区自治会長様、春日部市消防本部予防課職員様から、講評を頂きました。



初期消火の様子



内牧二区長様の挨拶



避難完了報告



避難の様子



水消火器訓練の説明

その後、水消火器による消火訓練を地域住民の皆様と合同で行いました。春日部市消防本部様の説明を受けて、地域住民の皆様と職員が火元に向かって真剣に消火を行う様子からは、火災に対する意識の高さを感じる事が出来ました。

訓練終了後は、地域住民の皆様アンケートを書き頂きました。「なかなか機会がないので、実際に体験できてよかった」「車椅子の扱いは大変だと思った」「避難スロープがとても長く感じた」などの貴重なご意見を頂きました。

今後も地域住民の皆様と一緒に、訓練を実施していきたいと考えています。

平成29年度決算報告

【事業活動計算書】

自 平成29年 4月 1日
至 平成30年 3月31日

項目	金額	項目	金額
サービス活動費用計	627,703,208	サービス活動収益計	672,827,710
サービス活動外費用計	2,261,650	サービス活動外収益計	1,786,722
特別費用計	51,538,931	特別収益計	39,535,179
合計	681,503,789	合計	714,149,611
		当期活動増減差額 ①	32,645,822
		前期繰越活動増減差額②	229,147,033
		次期繰越活動増減差額①+②	261,792,855